
 

 

CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 

DE GUARULHOS 

 

 

                                            ATA / REGISTRO DE REUNIÃO 

                                                      DATA: 18/08/2022 

 

REUNIÃO DE RECURSOS HUMANOS 

 

COORDENADOR: Vilcemar José dos Santos 

 

VICE-COORDENADOR: Maria Zélia de Brito Sousa 

 

APROVAÇÃO DA ATA DE REUNIÃO REALIZADA NO DIA 17/03/2022 E 19/05/2022. 
ATA DE REUNIÃO DO DIA 21/07/2022 PENDENTE 

 
INFORME: 

 

 Encaminhamento feito da Comissão de Contratos e Convênios realizada em 
17/08/2022 do Ofício nº 185/2022-SS – referente a solicitação feita através do Ofício nº 
36/2022-CMS 

 – sobre solicitação de cronogramas das Eleição da CIPA. 
 

 Encaminhamento feito da Comissão de Contratos e Convênios realizada em 
17/08/2022 do Ofício nº 251/2022-SS18.04 – referente a solicitação feita através do 
Ofício nº 37/2022- CMS – solicitação sobre informações do funcionamento das 
farmácias no município. 
 

 
PAUTA: 

 

 Documento do CREFITO sobre deliberação contrária aos cursos EAD/semi-
presencial; 

 
 

 Encaminhamento feito pela Comissão da CISTT em reunião realizada no di 28/07/2022 
para discussão com os integrantes da comissão de RU e Escola SUS para criação de 
capacitação para trabalhadores dos equipamentos de saúde, para que durante o 
acolhimento/atendimento dentro dos serviços de saúde ter visão de identificar se o 
caso trata-se de trabalho infantil, violência sexual ou física para identificação de 
acidentes de trabalho em crianças e adolescentes e até mesmo em adultos. 

 
 
 Email do Dr. Vilcemar, solicitando inserção de pauta: conforme segue em anexo. 

 
Objetivos: 
 

1. Fazer levantamento dos motivos de baixo número de contratações para servidores da 
saúde no município de Guarulhos; 

 
2. Analisar os procedimentos estratégicos de fidelização e fixação dos profissionais da 

saúde (acessibilidade, provimento, recursos materiais, referenciamentos, plano de 
carreira/progressão, apoio logístico 



3. Analisar quais setores envolvidos nas contratações bem como suas prerrogativas, 
dimensionamento dos setores na atualidade e seus recursos 

4. Acessar número de contrações de profissionais como médicos, enfermeiros, técnicos de 
enfermagem, agentes de limpeza, etc nos últimos 12 meses. Verificar quantidade 
desligamentos de servidores nos últimos 12 meses 

 
Carta do Sr. Felipe Lima Dantas, onde solicita alteração de horário de trabalho; 

 
 
Entrar na reunião Zoom 
 
https://conasems-br.zoom.us/j/89705009058?pwd=WEVjcDVBWGN5K1BQNUVGSWZWdTRLdz09 
 
ID da reunião: 897 0500 9058  
 
Senha de acesso: 609187 
 
 

 
MEMORIA DA REUNIÃO COMISSÃO DE RECURSOS HUMANOS 

 DIA 18/08/2022 
 

Dia 18/08/2022 deu-se início a reunião da Comissão de Recursos Humanos com quórum Dr. 
Vilcemar: cumprimenta a todos os conselheiros, vamos começar a reunião. Está APROVADA às 
atas do dia 17/03/2022 e 19/05/2022 Sr.ª Zélia: informa que esta Comissão está em 
responsabilidade da funcionária Sr.ª Lucia, mas ela saiu de atestado, só volta semana que vem e 
que hoje é a Sr.ª Cássia, responsável pelos trabalhos, a reunião anterior não foi gravada, foi uma 
reunião muito produtiva nós abrimos todos aqueles quadros, tem vários encaminhamentos, 
infelizmente ela não gravou. Então fica responsável quando abre a sala a Sr.ª Talita já faz e deixa 
gravando. Dr. Vilcemar: talvez com essas melhorias que está ocorrendo no Conselho agora com a 
chegada dos novos funcionários, que a gente consiga ter nossas pautas das reuniões e que 
cheguem pelo menos com 3 dias de antecedência, para o conselheiro poder ler e se apropriar-se 
dos fatos, infelizmente estamos tendo a pauta talvez nem com 12h de antecedência, mas isso faz 
parte das dificuldades que temos no momento, falta de material, equipamentos, Rh e funcionários. 
Temos ofícios que emanaram da Comissão Contratos e Convênios um documento de um médico da 
Atenção Básica Dr. Felipe a respeito de uma demanda de troca de horário, também documento do 
CREFITO dos cursos EAD na Saúde, eu pedi no e-mail uma inserção de pauta a respeito de 
contratações, e se todos concordarem eu peço a desinserção da pauta, que eu pedir via e-mail. Sr.ª 
Zélia: quero dar só um informe com o GT com o Gabinete que nos reunirmos dia 06/07 com a 
diretora do Departamento Sr.ª Viviane, ficou bastante esclarecidas várias questões, cito só que as 
debatamos naquele dia, foi a primeira reunião, nós falamos sobre a formação continuada e 
permanente, da integração que as pessoas precisam quando a formação, estava presente eu e a 
Sr.ª Lucia, então nos debatemos sobre a integração, sobre o Rh e horas extras, o preceptor como é 
escolhido para exercer a função, sobre a questão dos assessores que estão nas UBS, sobre o 
plano de carreira, o PDV, as prestações de serviços que é da limpeza e os controladores de acesso 
nas UBS, a contra partida X COAPES as 33 (trinta e três) instituições que são do COAPES, 
aprender o serviço das bolsas de estudos que a Secretaria vai estar organizando o mais breve 
possível, para o ano que vem para ACS, enfermagem com processo seletivo, e ficou em ponto de 
pauta para a gente fechar sobre a folha de pagamento da Saúde. Quero colocar um informe que 
não faremos nossa reunião no horário previsto dia 25 numa quinta-feira, porque é o dia que 
fazemos a reunião com a regulação, vamos fazer primeiro com a vigilância das 09h00 às 10h00, e 
das 10h00 às 11h00 a regulação, e CISTT de tarde, esses que são meus informes. Dr. Vilcemar: 
vou dar sequência a reunião com a carta do Dr. Felipe, que consta anexa a esta ata. Dr. Vilcemar: 
diz que ele (Dr. Felipe) disse que foi recusado essa solicitação. Sr.ª Viviane: isso é com Rh tem que 
avaliar, conversar ver legislação, o que eu poder ajudar o servidor não tenha dúvida, temos que ver 
com a unidade. Sr.ª Zélia: quero fazer o encaminhamento que o conselho encaminha para o 
departamento de Rh para avaliar a situação, responder ao solicitante com cópia para o Conselho, 
alguém é contraria a recomendação? Sr.ª Viviane: eu tenho que avaliar, eu não vou deixar de dar 
uma desassistência ao paciente, tem que conversar com a gerente, com a Sr.ª Amanda que é do 
Dais, para darmos qualquer resposta temos que avaliar o pedido, mas com uma previsão de 5 
(cinco) dias. Sr.ª Zélia: primeiro qualquer documento que chegar nesse conselho terá resposta, o 
conselho acolhe os documentos analisa o documento na Executiva, encaminha para Comissões, o 



que as comissões decidem damos a resposta. Na questão do documento do rapaz o conselho não 
vai entrar na prerrogativa da legislação ao contrário, jamais o conselho vai fazer ao contrário do que 
está na lei. Sr.ª Viviane: eu até acho que isso deveria vim do STAP e não do conselho Municipal, 
porque o STAP é um sindicato que representa todos os trabalhadores da Saúde, o STAP tem 
reunião quase mensal com a gente, quando tem algum problema, e acabamos de consultar não deu 
entrada nenhum documento do Dr. Felipe aqui no Rh veio direto para o Conselho Municipal. Dr. 
Vilcemar: dando sequência a reunião, faz a leitura do documento do CREFITO 3, o qual consta 
anexo a esta ata. Sr.ª Zélia: foi um ponto de pauta que entrou lá no pleno, ficou definido passar na 
Comissão de RH e Politicas Publicas esses documentos. Sr.ª Zélia: 1º encaminhamento Para a 
Secretária Municipal de Saúde da cidade Guarulhos, não celebrar com COAPES com Universidade 
para Estágio de pessoas que fazem suas formação EAD, e quais os cursos e as Instituições da 
Secretaria da Saúde? Se for necessário que a gente utilize o mesmo modelo que teve uma 
resolução direto com pleno, a cidade de Guarulhos não fechara contratos com equipamentos de 
saúde, universidade pública que seja a distância. Dr. Vilcemar: 2º foi Aprovado a Resolução que o 
CREFITO 3 propôs, por diferença de um voto, vai para o Pleno com uma resolução do Conselho 
contra celebração de contratos com instituições que tenham a modalidade EAD nos cursos da 
Saúde na graduação da Saúde, seja fisioterapias ou outras áreas. Sr.ª Zélia: outro encaminhamento 
para Comissão de Políticas Públicas para avaliar e encaminhar a Comissão de Políticas Públicas só 
depois que vai para o pleno. Dr. Vilcemar: resultado de votação 3x2 contra EAD. 3ª 
encaminhamento realizado pela Comissão CISTT realizada dia 28/07/2022 para discursão com os 
integrantes de Rh e Escola SUS para criação de capacitação para trabalhadores dos Equipamentos 
de Saúde, para que durante o acolhimento / atendimento dentro do serviço de Saúde ter visão de 
identificar se o caso trata-se de trabalho infantil, violência sexual ou física, para identificação de 
acidente de trabalho em crianças e adolescentes e até mesmo em adultos. Sr.ª Zélia: na última 
reunião da CISTT vieram do Conselho Tutelar com aquela pauta do trabalho infantil aqui na cidade, 
e a informação que nós tivemos a Saúde é a porta de entrada no atendimento básico, não fica claro 
se estas pessoas que chegam lá queimadas, aranhadas e com dores nas costas e pé machucado, 
se ocorreu no trabalho infantil, e que a escola SUS faça uma capitação continuada, com os 
trabalhadores de porta de entrada e depois multiplicadores, não dá para fazer para todos ao mesmo 
tempo, sobre o trabalho infantil, ter uma ficha de acidente de trabalho na porta de entrada. Sr.ª 
Viviane: classificação de risco fazer um treinamento para caso urgência e emergência e também na 
Atenção Básica, para que seja detectada que seja percebido esses abusos pelos profissionais, 
precisa fazer uma capitação de sensibilização para os profissionais da linha de frente, 
principalmente acolhimento nas UBS, UPAs, PAs, e Hospitais. Sr.ª Zélia: ficou definido que isso 
seria feito na semana da criança e do adolescente, que a cidade tem no mês de outubro, a infância 
e juventude, ela segue o rito chamado Sistema de Garantias e Defesas dos Direitos das Crianças e 
Adolescentes, onde envolve Sistema de Justiça, Conselho tutelar, CMDCA, a Saúde pública, a 
Promotoria da Infância e Juventude, a Delegacia da Infância e Juventude, tudo isso envolve uma 
notificação. Dr. Vilcemar: para o prefeito de Guarulhos ser novamente notificado, ele em que 
cumprir algumas prerrogativas, esse tipo de curso, essa atitude como uma possibilidade que nós 
recebamos essa certificação, lembrando que algumas subvenções internacionais em valores em 
dinheiro, mesmo se não tem essa certificação você não recebe, então eu vejo que temos que 
emanar esforços sobre maneira que a gente faça o curso para quem quiser ou não só servidor 
público, mas o Conselho Municipal que acha interessante que ele possa ter essa abertura. Sr.ª 
Zélia: a própria Secretaria de Municipal de Saúde pode acrescentar uma proposta para a fundação 
ABRINQ que está aberta o edital para apresentar e financiar, a cidade acaba recebendo um título 
pela fundação ABRINQ que se preocupa com a criança. Dr. Vilcemar: e para que vocês tenham 
ideia a questão dos mapas estatísticos que recebemos na última reunião, mostra que houve um 
aumento de violência mais ou menos, você pega 2017, 2018, 2019, 2020, 2021 e 2022 você vê que 
2018 e 2019 está lá o índice 10 (dez) quando chega 2020 e 2021 vai para 20 (vinte) você vê 
notificações enormes, fui atrás para perguntar, melhorou a estrutura do Conselho Tutelar, aumentou 
o número de funcionários de Rh, o número de viatura, equipamentos não continuam o mesmo, e em 
alguns lugares continuam até menos, então se não houve aumento da estruturação da capacitação 
de busca ativa, então realmente esses dados são reais de violência, 20 (vinte) vezes mais, como 
que Guarulhos vai alcançar um certificação com índices desses 20 (vinte) vezes maior  em torno de 
violência contra infância e adolescência? Sr.ª Lucia Peniche: é fundamental esses cursos, porque 
não vem todos os conselheiros vem 2 (dois) representantes para que seja passado no colegiado. 
Sr.ª Maria Claudice: referente a esse curso da violência é para categoria separado, temos uma para 
nós ACS, estamos fazendo desde de junho, mas estamos amando o curso para todos os tipos de 
violências Sr.ª Zélia: 4º encaminhamento para o departamento de Rh: qual o padrão de lotação dos 
departamentos da Secretaria da Saúde? Quantos servidores diretos estão atuando nas 
terceirizadas e Organizações Sociais e nas Entidades filantrópicas (HMU, HMCA, HMPB e JJM) 
início e término de vigência destes contratos emergências todos que estão em abertos, quando 



terminam? Que são esses profissionais? a onde estão e suas especialidades, carga horaria e 
funções desempenhadas? Dr. Vilcemar: encerra a reunião e agradece a todos.  
 
 
 

 
PAUTA INSERIDA 
 
Email do Dr. Vilcemar, solicitando inserção de pauta: Conforme segue em anexo. 

 
 
 
ENCAMINHAMENTO 
 
1º Encaminhar a Carta do Dr. Felipe Lima Dantas para o Departamento de RH para avaliar a 
situação, responder ao solicitante com cópia para o Conselho, mas com uma previsão de 05 
dias úteis. Feito Ofício 253/2022 – CMS 
 
2º Encaminhar para Comissão de Recursos Humanos, quais os cursos e as Instituições da 
Secretaria da Saúde, Escola SUS. Aprovado a Resolução que o CREFITO 3 propôs, por 
diferença de um voto, resultado de votação 3x2 contra EAD, com uma resolução do Conselho 
contra celebração de contratos com instituições que tenham a modalidade EAD nos cursos 
da Saúde na graduação da Saúde, seja fisioterapias ou outras áreas, outro encaminhamento 
para Comissão de Políticas Públicas para avaliar e encaminhar a Comissão de Políticas 
Públicas só depois que vai para o pleno. Feito Ofício 254/2022 – CMS  
 
3º Encaminhar para o Departamento de Rh, Escola SUS, treinamento e capacitação na 
urgência e emergência, Atenção Básica, sobre o trabalho infantil, violência sexual ou física. 
Feito Ofício 255/2022 – CMS. 
 
4º Encaminhar para o Departamento de Rh qual o padrão de lotação dos departamentos da 
Secretaria da Saúde. Quantos servidores diretos estão atuando nas terceirizadas e 
Organizações Sociais e nas Entidades filantrópicas (HMU, HMCA, HMPB e JJM) início e 
término de vigência destes contratos emergências todos que estão em abertos, quando 
terminam. Que são esses profissionais. A onde estão e suas especialidades, carga horaria e 
funções desempenhadas. Feito Oficio 256/2022 – CMS. 
 
 

 

 
 

 
 

Redigida e digitada por: Talita Araújo. 

Validada por:  

Guarulhos, 18 de Agosto de 2022. 

 

 

Coordenador da Comissão 
Vice-Coordenador da Comissão 
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Após Leitura e aprovação, segue assinada por todos os membros da Comissão: 

 

TITULAR Viviane Haddad Silva Higuchi Presencial 

SUPLENTE Thais Alves Sousa  

 

TITULAR 

 

Maria Luíza Hipólito 

 
Presencial 

SUPLENTE Amanda Loos Agra Takada  

 

TITULAR 

 

Wagner Albino Batista 

 

On line 

SUPLENTE Olindina dos Santos Silva  

   

TITULAR Vilcemar José dos Santos Presencial                  13h56 

SUPLENTE Maria Claudice Oliveira Rios On line 

 

TITULAR 

 

Maria Lucia Peniche Vaz                                    

 

On line 

SUPLENTE Glaucia Iano Fatini  

 

TITULAR 

 

João Inácio da Silva 

 
 

SUPLENTE José Rogerio Vieira  

 

TITULAR 

SUPLENTE 

 

Maria Zélia Brito de Sousa 

 

Presencial 

 

TITULAR 

SUPLENTE 

 

Isaura Amaral Ostan 

 

 






































